
 

 

 Delegiertenversammlung vom 28. Oktober 2008, Restaurant Blume, 8636 Wald 
 
 
 Anwesend vom Vorstand:  Peter Keller  Präsident 
      Thomas Suter  Kassier 
      Felix Dreier  Beisitzer 
      Björn Häsler  Aktuar 
 
 Entschuldigt vom Vorstand:  Regula Meierhofer Vize-Präsidentin 
 
 Anwesende Vereine:   FC Wald, Frauenriege Wald, Damenriege Wald,   
      Damenturnverein Wald, Männerturnverein Wald, 
      SC am Bachtel, Schwingklub ZO, TV Ried-Gibswil,  
      TV Wald, UHC Laupen, VOLEWA 
 
 Entschuldigte Vereine:  Karateclub Wald, OLG Wald 
 
 Als Gäste anwesend:   Maya Rüegg  Oberstufenschulpflege Wald 
      Kurt Akermann Gemeinderat Wald 
 
 

1. Begrüssung / Appell 
Nach dem traditionellen Apéro vor Beginn der GV, eröffnet Peter Keller die Versammlung und begrüsst die 
Anwesenden herzlich. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Jacky Schnyder VOLEWA, wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 

3. Protokollabnahme der letzten DV vom 14. November 2007 
Das Protokoll der letzten Delegiertenversammlung wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 

4. Geschäftsbericht des Präsidenten 
Peter verliest den Jahresbericht, welcher danach mit Applaus abgenommen wird (Bericht beiliegend). 
 

5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht 
Thomas Suter erläutert die Jahresrechnung 07/08 und verliest den Revisorenbericht. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 

6. Mutationen 
Es liegen keine Beitrittsgesuche von Vereinen vor, welche der WSV beitreten möchten. Auf der anderen Seite 
sind auch keine Austritte zu verzeichnen. Die WSV besteht somit aus: 
20 Vereinen mit total 1’553 Aktivmitgliedern und 833 Junioren. 
 

7. Festlegung des Mitgliederbeitrag 
Der Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Verein und Jahr wird beibehalten. 
 

8. Wahlen 
Regula Meierhofer tritt aus persönlichen Gründen von ihrer Vorstandstätigkeit zurück. Peter bedankt sich im 
Namen der WSV für die 5-jährige Tätigkeit. Somit sind zurzeit 2 Plätze im Vorstand vakant. 
Es wäre wünschenswert, wenn der grosse Anteil von Turnerinnen und Turner, auch in Zukunft mit 
mindestens einem Vorstandsmitglied in der WSV vertreten wären. 
Thomas Suter, Felix Dreier und Björn Häsler stellen sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung und 
werden von den Delegierten einstimmig wiedergewählt. 



 

 

Auch Peter Keller stellt sich für ein weiteres Amtsjahr zur Verfügung und wird von der Versammlung als 
Präsident einstimmig bestätigt. 
Ebenso stellen sich die Revisoren/-Innen Traude Wettstein und Andreas Pfister für ein weiteres Amtsjahr zur 
Verfügung. Beide werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 
Peter bedankt sich bei den Vorstandskollegen und den Revisoren herzlich für ihr Engagement. 
 

9. Anträge der Vereine / des Vorstandes 
Es liegen weder Anträge von Vereinen noch des Vorstandes vor. 
 

10. Begegnungszone  Nordholz  /  Helsana Swiss running walking trail 
 Wie bereits im Jahresbericht erwähnt, ist die gesamte Begegnungszone fertig gestellt und eingeweiht worden. 

Die Anlage wird die WSV jedoch auch weiterhin beschäftigen. Einerseits werden jährlich Kosten für den 
Betrieb: (Licht) und den Unterhalt: (Schnitzel, Baumstämme, Leuchtmittel und durch Vandalen beschädigte 
Beschilderungen) anfallen. Andererseits bedeutet es Fronarbeit von uns Vereinen, um all diese Arbeiten zu 
erledigen. Peter bedankt sich beim Gemeinderat Kurt Akermann, dem Aussendienst der Gemeinde Wald, 
sowie dem Männerturnverein Wald, welcher sich unter der Leitung von Theo Winniger für den Kleinunterhalt 
für weitere 2 Jahre zur Verfügung stellt. Peter überreicht Theo einen Gutschein, mit welchem sich der 
Männerturnverein nach getaner Forstarbeit, im Restaurant Blume ein „kaltes Plättli“ genehmigen kann. 
 Als Einnahmequelle dienen uns die Beiträge der Supporter, welche wir jährlich anschreiben. Leider bestätigt 
die Jahresrechnung, dass diese Einnahmequelle, die Auslagen nur teilweise decken kann. 

 
 Vandalen: 

 Es konnten Personen identifizier werden, welche im Minimum für die Sprayereien verantwortlich sind. Diese 
müssen sich nun vor dem Bezirksgericht verantworten.  Eine Versicherung für solche Schäden würde unser 
Budget übersteigen und kann gemäss Felix Dreier nicht abgeschlossen werden. Es wird sich weisen, ob die 
neuen, stabileren Tafeln das Problem verringern können. 

  
11. Turnhallenbelegung 

Unsere Turnhallen sind vor allem im Wintersemester bis auf den letzten Platz ausgebucht. 
Wegen der Hallenknappheit wird der Vorstand sämtliche Hallenzeiten besuchen. 
Folgendes soll kontrolliert werden: 
1. Von welchem Verein / Mannschaft wird die Halle benutzt (Soll/Ist-Vergleich anhand der Hallenpläne) 
2. Wer sind die Leiter/-Innen (Namen / Natel-Nr.) 
3. Wie viele Personen trainieren 
4. Anregungen, Wünsche und Probleme der Leiter/innen entgegennehmen 
 

 Am Ende des Wintersemesters soll analysiert werden, ob und wie die Hallenbelegung optimiert werden kann. 
 

Die Hallenpläne hätten gemäss Protokoll der letzten Vorstandssitzung bis zu den Herbstferien als Excel-Datei 
elektronisch verschickt werden sollen. Der Vorstand entschuldigt sich an dieser Stelle für das Versäumnis. 
Auch Maja Rüegg weist nochmals darauf hin, dass die Schule auf diese Hallenpläne angewiesen ist. Sie gibt 
zudem bekannt, dass sie das Amt für die Hallenvergabe der Oberstufenschulpflege aus beruflichen Gründen 
abgibt. Peter Keller bedauert dies im Namen der WSV und dankt Maya für die gute Zusammenarbeit. Neu 
wird diese Aufgabe Severine Wenger übernehmen (siehe Adressliste). 
Die Hallenbenutzung während den Sommerschulferien wird nun vom UHC Laupen genutzt. Man ist mit der 
momentanen Situation sehr zufrieden. 

  
 Jacky Schnyder erwähnt noch, dass er schon zahlreiche positive Äusserungen von auswärtigen Vereinen 
 über unsere schöne ELBA -Sporthalle erhalten hat, was auch einmal erwähnt werden sollte. 
 
 



 

 

12. Anlässe für Schüler / Sportliche Schulzeit 
Das Projekt nimmt bereits konkrete Formen an. Peter Keller orientiert die Anwesenden mit Hilfe einer 
Powerpointpräsentation über den Stand. Danach wurde über verschiedene Punkte diskutiert. Der Vorstand 
wir die, nicht direkt in das Projekt involvierten WSV-Mitglieder, mit Hilfe der Vorstandssitzungsprotokolle auf 
dem Laufenden halten. 

 
13. Mitteilungen / Verschiedenes 

Reklamationen Turnhalle Elba 
Die WSV und die Vereine, welche in der Turnhalle ELBA trainieren und Meisterschaftsspiele austragen, sind 
mit einer Reklamation von Anwohnern konfrontiert. 
Die betroffenen Vereine und der Vorstand der WSV sind daran, unter Einbezug der Sekundarschule nach 
Lösungen zu suchen, welche alle Parteien zufrieden stellen. 

 
 Neuer Fussballverein in Wald 
 In Wald ist der „Futsalclub Wald“ gegründet worden. 

Ihrem Wunsch nach Trainingsmöglichkeiten in einer Halle, konnte wegen der Vollauslastung nicht 
entsprochen werden. Sie trainieren nun in der Turnhalle des Klosters Wurmsbach. 

 
 Angebot für Vereine im BleicheFit Wald 
 siehe beigelegten Flyer 
 
 Prävention: Sucht - Gewalt - Vandalismus 

Kurt Akermann informiert über die verschiedenen Projekte, welche in der Gemeinde Wald am laufen sind und 
bedankt sich auch bei den Vereinen, welche ebenfalls einen wichtigen Teil zur Suchtprävention beitragen. 

 
 VOLEWA 
 Jacky Schnyder informiert über die neuen Lektionen von ausgebildeten Volleyball-Instruktoren, welche  an 

den Schulen Gratislektionen anbieten. Infos direkt bei VOLEWA. 
 

 
Schluss der Delegiertenversammlung 
Peter Keller schliesst die Versammlung, bedankt sich im Namen aller Anwesenden beim Wirt des Restaurant 
Blume für den feinen Apéro, sowie bei den Vereinsdelegierten für Ihr kommen und wünschen weiterhin viel 
Genugtuung und Freude beim sportlichen Engagement. 
 
Sportliche Grüsse 

             

             
 

 Björn Häsler 
 Aktuar Walder Sportvereinigung 


